

水耕栽培で楽しむ ヒヤシンス

文・工藤一成

秋植えの球根といえばチューリップやスイセンがまず思い浮かぶのではないでしょか。では、水耕栽培といえども、ヒヤシンスを思い浮かべる方が多いのではないかでしょうか。今回は秋植え球根の中でも特に水耕栽培で人気のあるヒヤシンスを取り上げたいと思います。

ヒヤシンスはキジカクシ科ツルボ亜科ヒアシンス属の球根性多年草で原産地は地中海地方といわれています。16世紀頃から園芸化され、18世紀から19世紀にかけてイギリスで数百品種がつくられました。しかし、それらの品種はほとんど残っておらず、現在栽培されている品種のほとんどは18世紀頃からオランダで改良された品種で2000品種以上作されました。現在はそのうちの40～50品種ほどが流通しています。



栽培のポイント

FFCパビリオンのおすすめは水耕栽培です。ポイントは3つだけ。

いい球根を選ぶ

ヒヤシンスは球根の中に花芽が準備されているので大きくしっかりとした重さのある球根を選ぶことが重要です。

地中で冬を迎えたように錯覚させる

方法はいたって簡単。二つあります。
①球根を買って封筒に入れ冷蔵庫で2か月ほど冷やしておください。こうすることで冬の寒さと同じ環境を作ります。あとは水を入れた器の上に球根を置き芽が出てくるまで涼しい場所で段ボールなどを被せて暗くしておきます。こうすることで土中に埋められているのと同じ状況をつくることができます。

②冷蔵庫内に余裕があれば球根をセット



名前の由来
ヒヤシンスの名の由来はギリシャ神話の美少年ヒアキントスに由来します。太陽神アポロンはお気に入りのヒアキントスと円盤投げをして遊んでいました。これを見た風の神ゼフェウスが嫉妬し、意地悪で突風を吹かせたところアポロンの投げた円盤がヒアキントスの頭に当たり彼は命を落としてしまいます。このときに流れた血から生えてきた花がヒヤシンスといわれています。

植物活力素を活用！

さらに元気に咲かせたいと思う方にはメネデールをおすすめします。使い方は簡単で、水耕栽培の水をメネデールの100倍液に変えるだけです。1リットルの水なら10ミリリットル加えましょう。たったこれだけで根がたくさん出てきて、さらに元気になります。

水耕栽培鉢に限らず、ガラス瓶などインテリア用のおしゃれな器でも今回紹介したポイントを押さえれば簡単に育てられます。



土に植えるときのポイント

土植えの場合はチヨーリップやスイセン、クロッカスなどと同様秋植えの春咲き球根なので、9～11月頃までに植付けを行います。植付け時期を遅くしたい場合は水耕栽培同様、球根を封筒などに入れ冷蔵庫で保存します。

植えつける前には30センチ程よく耕します。球根を植えつける深さは一般的な球根同様、球根2～3個分の深さ（8～12センチ）に植えます。



地植えの場合は2～3年植えっぱなしでも大丈夫です。鉢植えの場合は15センチ以上の鉢を使いましょう。

「口ロナ禍で外出もままならない今日この頃、室内で簡単に豪華な花を咲かせてみてはいかがですか。



ヒヤシンスの系統

ヒヤシンスは大きくダッチ系とローマン系に分けられます。日頃よく見かけのダッチ系はしつかりした一本の茎に大きな花をたくさん咲かせとても豪華です。一方、ローマン系は花が少なく華奢で野趣があり、分球もしやすいのでナチュラルガーデンなどの植栽に重宝します。どちらの系統も爽やかで強く甘い香りがあります。花一つ一つにしつかりと香りがあり花自身がしつかりとしているので、花が取れてしまった時などは一輪そのまま飾ってフレッシュなボブリとして利用してもいいと思います。



いい地球の日

記念イベント

オトクに入園できる
限定企画

レッドヒル
FFCパビリオン

11/6土～9火
里山維持協力費
800円
400円 のクーポン
プレゼント!

※レッドヒルお土産・植物販売コーナー・朝津味・
FFC活用産品物産展でお使いいただけます。

10/30土～9火
期間中、FFCパビリオンで
3,000円のお買物ごとに
レッドヒル ヒーザーの森ご入園が
無料

※ご購入時のレシートをレッドヒル エントランスへお持ちください。
※6,000円で2名、9,000円で3名無料になります。

イベント

朝津味

11/6土～7日
FFC活用産品物産展

レッドヒルでもスワッグ作り教室、
園内ガイド、森のコンサートなど企画中！

入園者
特典

レッドヒル

11/6土～9火
レッドヒル入園者
各日先着100名様
花苗プレゼント



特別講演会

朝津味
レッドヒル

11/7日

いい地球の日 記念特別講演会
人生100年時代に向けた
フレイル予防のコツ
～元気に年を重ねましょう～

参加無料
(定員40名・要予約)

フレイルとは「加齢によって心身が衰えた状態」のこと。人生100年時代に向けた、体とこころの健康についての講演会です。

講師 福嶽 恵子准教授
(三重大学 医学系研究科看護学専攻)

●開催場所:朝津味 研修室 ●開催時間:10時～11時
●お申込み:レッドヒル ヒーザーの森まで TEL:059-230-7789



インアセンチメンタル ムード



ローズ ロープ ドール

夏のバラは咲かせない方が良いとも言われますし、実際花を見つけることも可能ですが、花の中でも、観賞花の中でも咲くことがあります。树勢もしっかりと咲いています。夏バラにはちょうど良いサイズ感で、鉢植えでツルバラに挑戦するにはちょうど良いサイズ感です。樹勢もしっかりと咲いています。

今回は、大変暑かつた夏で印象に残ったバラ、かわいい花が咲いていたバラを紹介します。

日本人育種家「河合伸志」さん育種の新しいバラです。ブルー系統と言つても良いグレーがかつたピンク色の花です。夏の超高温の中、春よりはすっきりとしました。整った花が咲きました。春はもう少し紫っぽくて、花弁外側にグリーンも乗ります。樹形が直立に1.5mほど伸び、そのまま鉢植えでツルバラに挑戦するにはちょうど良いサイズ感です。樹勢もしっかりと咲いています。

夏のバラは咲かせない方が良いとも言われますし、実際花を見つけることも可能ですが、花の中でも、観賞花の中でも咲くことがあります。树勢もしっかりと咲いています。夏バラにはちょうど良いサイズ感で、鉢植えでツルバラに挑戦するにはちょうど良いサイズ感です。樹勢もしっかりと咲いています。



FFCパビリオン副店長
バラ担当 / 青木



ローズ ロープ ドール

河本純子さん作出のツルバラ

です。他ではあまり見ることの出来ないアンティック調の花で

すが、春の一番花は肥料の量を

調整しないと開きにくくよう

す。1番花が上手く咲かず落ち

込んだのですが、夏の花が素敵

だつたのでご紹介します。色は

「ドール」に近いですね。ツルが柔らかくツゲが少ないのでも、実

はとても扱いやすいです。多少のうどんこ病は出ますが、一般的な薬剤散布で防げます。



レッドヒルは開園6年目を迎えました！

2021年・秋



10月頃:秋バラ



11月頃:ツワブキ



11月頃:トウカエデ



11月頃:ヒメヒイラギ

10月 青空に映える秋の花
秋バラが10月下旬ころに咲いてくれるように、夏季休園期間にいつせいに剪定をしました。気温次第な所はありますが、目標とする時期に咲かせるためにはこのタイミングで剪定すれば、と逆算して作業をしています。予定通り咲いてくれた時はほっとひと安心です。

他にもススキやセージ類などが園内のあちらこちらで秋の雰囲気を演出してくれています。

11月 そろそろ冬支度
群生しているツワブキの黄色い花がとても目を引きます。花が終わって実るタネもかわいらしく、そのままにおくのですが、それが風で飛んであたり一面をツワブキ畑に変えています。でも増えすぎたり場所が合わなかつたりすると減つてしま

12月 お手製のリースにスワッグ
ここ数年、園内の植物を使つてドライフラワー やスワッグを作っています。画像のスワッグとリースは昨年作成したクリスマス用のもので。園内には色々な植物があるため、あれやこれやを収穫してチャレンジしています。

ドライにしてしまうので、そこはやはり手入れをしていかなければなりません。これからますます植物たちへのサポートが大切になってしまいます。

ただ、自由気ままに大きくなつてもらうとジャン格尔になってしまいます。時間が経ち植物同士がすっかり馴染でいるなど実感しています。

開園から6年目を迎えて园内の植物たちはとても大きく育ちました。時間が経ち植物同士がすっかり馴染でいるアイテムもあり、それらを探しながら散策するのも楽しいですよ。

秋から冬は木の実やタネなどが変わるものですが、少し遅めの11月下旬頃から見頃を迎えます。園内には少しずつ冬支度が進んでいく落ち看いた雰囲気が漂ってきます。

レッドヒル ヒーザーの森
〒514-2221 三重県津市高野尾町2877番地
芸濃 I.C から車で約5分・「朝津味」となり

営業のご案内
里山維持協力費 800～1,200円
定休日 毎週木曜日
開園時間 9:30～17:00

新着情報、イベント、
新商品などの情報を配信中！
<http://www.redhill.co.jp>
公式SNS akatsukagarden

